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Les Terminales F ont pu, au cours de la semaine du 4 au 7 mars 2024, réaliser leur

tournée forestière et rencontrer les professionnels forestiers.

La première visite leur a permis de découvrir la gestion d'une ripisylve en

traitement irrégulier par parquets avec le Syndicat Adour Amont. Ensuite nous

avons rencontré un éleveur de vaches laitières, à Saint-Maur (32), qui nous a

présenté l'intérêt de reboiser et de planter des haies en bords de parcelles

agricoles et également,et nous a fait visiter son exploitation agricole.

Dans l'après-midi, nous avons rencontré à Auch un éleveur de poulets qui reboise

les parcours pour les poulets plein air en incluant des arbres à forte valeur

économique.

Toutes ces visites ont été pilotées par Arbres et Paysages 32.

T O U R N É E  F O R E S T I È R E  D E S  T E R M  F
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La deuxième journée a été consacrée à la découverte du massif landais et au

Gemmage (récolte de résine) sur les pins maritimes. Nous avons échangé avec un

producteur de produits dérivés de résine, le président de la forêt usagère de

Biscarosse et responsable de la DFCI locale.

 Le dernier jour, nous avons rencontré un récoltant de sève de bouleaux et de

hêtres aux alentours de Saint-Gaudens. Sa technique est particulière puisqu'elle

est inspirée directement du système canadien (avec des tuyaux) et qu'elle est rare

en France.

Maxime BONZOM

Enseignant Forêt 

T O U R N É E  F O R E S T I È R E  D E S  T E R M  F
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We chose this project because it is a topical issue.
We had to call a technician from the Agricultural Board.
Mr CAPERA came to our (notre) school Jean MONNET to present the new CAP –

Common Agricultural Policy.

Every 4 year, a new legislation is  enforced by EU members.

We organised a day with a meeting and a debate with students and the JA, the

Young Farmers’ Union .

Mr CAPERA said the most important measures were :

- Farmers have a major environmental role : they help maintain the landscape and

control the fauna.

- There are subsidies for shepherds and mountain farmers because they have small

properties, but most of them go to cereal producers with huge land areas.

This PIC project was a good experience with a CAP specialist. Students enjoyed this

exchange !

The ACSE Students

WORD BOX :
a topical issue = un sujet d’actualité

the Agricultural Board = la Chambre

d’Agriculture

the CAP = la PAC

to enforce = voter 

the Young Farmers’ Union = les JA

the landscape = le paysage

subsidies = des primes

shepherds = des bergers

O U R  P I C  P R O J E C T
T o m o r r o w ,  I ’ m  g o i n g  t o  b e  a  F a r m e r  !
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Bientôt un mois que les étudiants de TECO2 se rendaient à HUESCA dans  le cadre de

l'Enseignement d'Initiative locale (EIL) intitulé  "Multifonctionnalité des forets

européennes". Une 1ère pour nous tous  car cet EIL a débuté cette année. Au

programme : arrivée, le 28.02, à  HUESCA (non sans mal en raison de la neige qui

s'était invitée) dans  l'am pour visiter un négoce EIFORSA. Le lendemain, initiation sur

les incendies en forêt et pratiques encadrées avec les élèves du lycée partenaire de

Huesca, l'AM, visite du château de Loarre. Le 3° jour,  belle randonnée avec

reconnaissance d'essences, de faune et flore, à  nouveau avec les élèves espagnols.

 Un bel échange transfrontalier ! Un grand merci à nos partenaires du  Centro Publico

Integrado de Formacion Profesional (CPIFP) de  Montaragon, aux professionnels qui

nous ont reçus et aux collègues du  lycée Jean Monnet qui nous ont accompagnés

dans ce projet.

Marie Carmen Dupuy

Enseignante Espagnol

E C H A N G E S  D E  P R A T I Q U E S  F O R E S T I È R E S
F R A N C O  E S P A G N O L  P O U R  L E S  T E C O 2
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Visite des BPREA adultes et apprentis en

option élevages à l'usine de fabrication

d'aliments du bétail et de trituration du

soja de Sanders-Euralis à Vic en Bigorre.

Les stagiaires et les apprentis ont pu

découvrir l'usine de l'intérieur et voir tout

le processus de fabrication. Nous avons

été très bien reçus et tenons à remercier

l'équipe de direction de Sanders-Euralis.

Un bilan très favorable pour nos

8 stagiaires bergers et bergères.

Après 13 mois de formation, clap

de fin, à Ancizan pour la

pratique et à Lannemezan pour

la théorie et un début

prometteur dans la vie

professionnelle pour eux.

D E S  N O U V E L L E S  D U  C F P P A  

C L A P  D E  F I N  P O U R  L E S  S T A G I A I R E S  D E  L A
F O R M A T I O N  B E R G E R  V A C H E R  T R A N S H U M A N T
( B V T ) ,  C F A - C F P P A 6 5
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Zoom Sur Margot Milhas, stagiaire de la

formation BVT à Lannemezan, au CFA-

CFPPA65. Amoureuse et native des

Hautes-Pyrénées, elle nous partage son

retour d’expérience : " Je veux prouver aux

autres parents que c'est possible de se

former aux métiers de la montagne et

d'être une super maman !"

Comment se sont passés tes 13 mois de formation ? 
La formation : très bien, j'ai postulé en juillet de l'année précédente, j’ai dû attendre 6

mois avant que la formation ne commence. J'ai eu le temps de me préparer, de bouquiner

et de m'équiper. La formation s'est très bien passée, on était très bien encadré par la CFA-

CFPPA65. On a eu un cadre qui était très en adéquation avec ce qu'on faisait, le fait d'être

à Ancizan, on a pu bien profiter de l'extérieur.

Au niveau personnel, je me suis lancée ce défi en étant maman d'un petit garçon. Il a suivi

mon parcours du haut de ses 6 ans et m'a beaucoup soutenu dans ce projet de de vie.

C'est un vrai défi quand on est parent de faire ce métier là.

Dans la promo BVT 2023, nous étions deux stagiaires bergères mamans. Ma collègue, elle

aussi maman d'un garçon mais de 12 ans… ce n'était pas la "même affaire".

Je trouve que c'est important d'être soutenu par ses proches dans cette voie-là, parce que

ce n'est pas facile tous les jours.

Qu'est-ce que tu retiens de cette formation ? Qu'est-ce qui t'a le plus marqué ?
Margot nous partage son retour expérience : 

Le partage d'expérience des intervenants passionnés par leur métier : un échange très

intéressant avec des professionnels de la branche.

Cette solidarité entre nous et le fait de ne pas se sentir toujours seul en montagne.

Mais en soit, on n'est jamais seul, on a toujours quelqu'un qui est là pour nous, pour

nous écouter, pour nous parler, pour nous conseiller et que ce soit au sein de la

formation ou même à l'extérieur.

Une formation pas trop courte pas trop longue, mais en soit on a tous chacun un

domaine qu'on aurait préféré approfondir. La pluriactivité c'est important pour certains

mais moi, étant de la vallée ça ne m’a pas trop perturbé.

Ce que je retiens surtout de la formation, c'est le fait qu'on soit vraiment bien encadré du

début jusqu’à la fin, par Matthieu Plagnet qui a toujours été là et avec qui la parole était

libre. Ce qui fait de cette formation une force tout en répondant à nos besoins, avec nos

exigences.

I N T E R V I E W
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À la suite de cette formation, quel est ton projet ?
Après la formation, j'ai le projet de m'installer en tant qu'exploitante chèvre et

brebis. Grâce au stage, j'ai envie de me lancer le défi de monter une micro-

entreprise de parage vaches ou brebis ; j'hésite, mais les 2 me plaisent. Mon

projet serait de pallier les nombreuses problématiques rencontrées autant en

estive qu'en exploitation. Les éleveurs n'ont pas le temps de tout faire et

j'aimerais les solutionner et avoir le pouvoir de débloquer certaines situations.

Mon projet professionnel s'oriente donc vers des éleveurs que j'ai rencontrés

dans le cadre de mon stage, aux estives que j'ai pu visiter et autour de

plusieurs débats avec des bergers. Débat autour des bons et des mauvais côtés

du troupeau quand il monte et redescend de la montagne ( santé physique du

troupeau). 

 

Et du coup, recommanderais-tu la formation ?
Ouais ouais, j'ai recommandé à une copine de Nîmes pour cette année mais

c'était trop tard. De plus il faut avoir des bases et un minimum de

connaissances sur les ruminants pour rentrer dans la formation. Une mise à

niveau s'impose pour elle pour pouvoir accéder à la formation BVT l'année

prochain. Ça serait trop cool de l'avoir en tant que bergère vachère !!

 

Maintenant, ce que j'aimerais c'est vraiment prouver à tout le monde que

même en étant parent on peut le faire !! En discutant avec Mathieu des futurs

stagiaires BVT, le sujet de la parentalité est posé sur la table : un seul candidat

dit "parent" s'est présenté pour la promo de mars 2024 et pour des raisons

autres cela ne s'est pas fait … mais je trouve qu’il n’y a pas assez de parents.

D'ailleurs, je trouve ça important de pouvoir lier la vie de famille et

professionnelle, les nouveaux stagiaires sont jeunes, entre 18 et 25 ans et sans

enfants. Je trouve qu'un entre deux est possible. C'est mon cas et je souhaite

que cela se sache !!!

Pour conclure, le CFA CFPPA65, souhaite aux stagiaires BVT de s’accomplir
dans leur projet professionnel en conciliant leur vie personnelle et
professionnelle tout comme Margot.

Lucie VU-VAN-QUIET

Chargée de communication CFA-CFPPA65

Formatrice CAP Agricole

I N T E R V I E W
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La semaine dernière, une dizaine de classes, leurs

enseignants et des bénévoles (retraités pour

certains), ont participé activement à la plantation

des 190 arbres qui composent désormais la prairie

des lourdaises, béarnaises et génisses laitières.

Cette parcelle de prairie permanente de 3,8 ha ne

présentait pas d’ombre pour les animaux (sauf 2

chênes) et « grillait » très vite l’été. 

Via un appel à projet du Conseil Régional Occitanie,

un projet de plantation de la parcelle en

agroforesterie a été déposé début décembre à la

structure. La validation de ce projet, subventionné

à hauteur de 60 %, a été faite début mars. Le suivi

du chantier est assuré depuis le début par la

Maison de la Nature et de l’Environnement 65.

Sur cette parcelle de 3,8 ha, 50 arbres/ha ont été

plantés. Les 190 plants se répartissent en :

châtaigner, noyer, tilleul, érable plane, érable

champêtre, cormier, sorbier, murier blanc,

pommier, prunier et poirier. Les arbres sont plantés

en ligne nord/sud, espacés de 6,70 m entre chaque

plant et 21 m entre les lignes. Ils apporteront des

fruits, du fourrage pour les animaux, du bois (dans

les années futures), de l’ombre et sont bénéfiques

pour la biodiversité !

La prochaine étape est la protection des lignes

d’arbres afin que les vaches pâturent sans abimer

les troncs. 

Un grand merci à tous ceux qui se sont mobilisés

pour réaliser la plantation !

Clara Font

Directrice d’exploitation

M O B I L I S A T I O N  A U  T O P  P O U R
L ’ A G R O F O R E S T E R I E  !
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Vendredi 15 mars

Excursion de ski de fond au pont d'Espagne pour 30 étudiants dont 15 débutants.

Tout le monde a pu progresser grâce à l'abondance de neige et des conditions

météorologiques idéales. Philippe Bricault, Isabelle Degache et Sandrine

Mezzacasa ont encadré la journée, tandis que Patricia Fourré et Véronique

Lombard, professeures à la retraite, nous ont apporté leur soutien.

Une opération réussie ! Tous ont atteint le pont de Cayan. Le paysage était

magnifique, l'ambiance magique. Nous avons même pu observer des avalanches

de neige fondue, mettant en pratique la théorie AMM étudiée en salle le lundi 11

mars lors de la formation.                                                            Sandrine Mezzacasa

L E S  G P N 2  T E S T E N T  L E  S K I  D E  F O N D  A U
P O N T  D ’ E S P A G N E
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Ce Jeudi 21 mars s’est tenue au lycée la préparation au départ en stage à l’étranger

à l’attention des étudiants de BTS ayant un projet de mobilité internationale.

Cette année, ce sont 8 étudiants qui, dans le cadre du MIL « Bâtir son projet

professionnel à partir d’une action de coopération internationale », se préparent à

partir passer leurs deux mois de stage en entreprise dans des destinations

majoritairement européennes (Malte, Espagne, Portugal, Lettonie) et

transatlantique (Québec) pour un étudiant.

Au programme de cette journée de préparation, animée par Mme Guichard

(enseignante d’anglais) et Mme Laissac (enseignante de biologie, chargée de

coopération internationale) : des animations et « jeux sérieux » pour se préparer à

la rencontre interculturelle, prendre conscience de leurs attentes, craintes,

motivations vis à vis de ce stage à l’étranger, travailler sur les préjugés et les

représentations que l’on peut avoir sur certains pays et cultures.

P R É P A R A T I O N  D U  D É P A R T  E N  S T A G E  À  L ’ É T R A N G E R …  
L E S  B T S  G P N 1  D A N S  L E S  S T A R T I N G - B L O C K S  !

10

Jeu du guide et de l’aveugle

pour montrer l’importance de la

confiance en l’autre 

Les blasons des pays 
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Un travail a également été fait pour découvrir les pays, en créant leur « blason » et en se

renseignant sur la langue, la géographie, la culture, les spécialités culinaires, lieux

emblématiques. L’infirmière , Mme Lopez, est intervenue en complément pour quelques

conseils sur « santé : précautions à prendre, trousse à pharmacie de base à emporter,…

Enfin, un point a été fait sur les démarches administratives restant à accomplir en

collaboration avec Mme Mazelié, secrétaire pédagogique gérant les dossiers de stages.

Nous vous transmettrons courant juin quelques nouvelles de ces étudiants et de leurs

premiers pas dans leurs lieux de stages respectifs.

Delphine Laissac

Enseignante de Biologie-Ecologie

Chargée de coopération internationale

Jeu des post-it pour identifier les

craintes et les attentes de la mobilité 
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Au rayon nouveautés cette semaine :

- "Pour une gestion écologique des forêts", éditions Terre

vivante, 2023. Après une préface de Baptiste Morizot,

philosophe naturaliste, l'expert forestier Gaëtan du Bus de

Warnaffe, docteur en sciences, nous propose une "vision

d'ensemble de la relation forêt-société, notamment de la

relation entre nature et économie".

- "Guide Delachaux des arbres d'Europe". Cette dernière

édition (2020) présente plus de 1500 espèces (descriptions

et illustrations) avec leurs sous-espèces et variations

majeures.

- "1 million de vues" , par Jérémy Behm, éditions Syros. Un

thriller sur fond de youtubeurs et de followers qui font le

buzz...

-"Cœur cerise", Pocket jeunesse. Cathy Cassidy débute ici

sa série "Les filles au chocolat" avec son héroïne Cherry

Costello, collégienne amoureuse du petit copain de sa

demi-sœur...

- "The Girls", Quai Voltaire, premier roman de la

Californienne Emma CLine, qui dresse ici un "portrait des

filles et des femmes qu'elles deviennent".

- "Guide Phénix du Manga", éditions Asuka, référencement

de la production asiatique éditée en France en 2006.

- "Et vous passerez comme des vents fous", chez Actes

Sud. Dernier roman de Clara Arnaud, sorti en 2023, dans

lequel Gaspard, berger pyrénéen, croise Alma, jeune

ethnologue, sur les estives où tous deux sont confrontés

aux attaques d'une ourse.

- "La malédiction de l'ours" et  "Les arbres magiques", de

Thierry Colombié, éditions Milan, primé au dernier Salon

du livre pyrénéen. La saison 2 de la série Polar vert :

protecteurs et détracteurs de l'ours brun s'opposent

violemment ! "Une enquête particulièrement addictive"

(Lire) - "Difficile de lâcher le livre" (Télérama) - "Un thriller

écologique prenant" (La Croix) - "Addictif et passionnant !"

(Phosphore)

Il y en a donc pour tous les goûts, bonnes lectures !

Pierre Melendez

Professeur Documentaliste

S E M A I N E  D E  L A  P R E S S E  E T  D E S  M É D I A S
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Défis en 3 contre 3 en basket lundi soir ; pendant ce temps,
Ophélie, Léo et Axel réalisent un entraînement en course à pied
pour développer leur VMA*. N'hésitez pas à venir essayer, il n'est

jamais trop tard pour s'y mettre. Ouvert à tous niveaux. 
*Vitesse Maximale Aérobie 

Mardi, de nouveaux adeptes ont essayé l'activité Lutte avec Louna,
travail d'appuis et réactivité. Il faut rester bien concentré ! 

B A S K E T  E T  C O U R S E  À  P I E D  D E  L U N D I

M A R D I  :  L U T T E
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Mercredi 20 mars s'est déroulé le championnat départemental de
Pétanque. Le lycée était représenté par Axel et Julien qui ont concouru en

sport partagé avec 2 jeunes équipiers de Chamance.
Après un beau tournoi, ils finissent sur le podium à la 1ere place, ainsi

qualifiés pour la phase académique le 3 avril à Colomiers (31).
Bravo à tous, félicitations pour votre investissement ! Et merci à Patricia

Fourré de les avoir coaché sur place. 

P É T A N Q U E
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5

Très belle performance pour l’équipe de cross country qui s’est rendue à Dol de
Bretagne pour les championnats de France. 
Nous faisions équipe avec l’’établissement Roland Chavance  de Lascazères dans
une épreuve de sport partagé. Une course à l’australienne de 2780m qui s’est
courue en 11min20s soit une allure de 14.72km/h !! ! Bravo à Léo Huet et Ophélie
Guinvarch du LEGTAF Jean Monnet et à Irwin et Cédric de Lascazères. 
Nous avons partagé ce séjour avec le collège Jean Jaurès de Maubourguet
puisqu’ils participaient également à ce championnat. 
Ils emportent la médaille d’argent ! 
Le trajet retour nous a semblé moins long, la tête pleine d’émotions et de
souvenirs. Petit message de Léo et Ophélie ce matin au réveil : “Bonjour Madame,
encore un énorme merci pour ce séjour incroyable et inoubliable!” 
en effet cette compétition est un fort moment de partage, de dépassement de soi
et d’entraide. 
Bravo et merci aux élèves pour ces très bons moments 

Sandrine Mezzacasa 
Enseignante EPS 

PS : Nous avons pu nous rendre au Mont St Michel entre les deux épreuves ! 

C R O S S  C O U N T R Y
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L E  C O I N  D E  L ' A S  

5 16

P L A N N I N G
L U N D I

M A R D I

M E R C R E D I

Mercredi 27 mars se déroule
la sortie ski alpin sur la

station de Cauterets. Pensez
à vos gants, masque ou

lunettes et à nous ramener la
fiche sécurité signée par vos
parents si vous êtes mineurs.

Lancement d'un tournoi de pétanque. Inscrivez
vos doublettes avant le 3 avril pour pouvoir

commencer les rencontres au retour des
vacances. C'est ouvert à tous, sollicitez vos

enseignants pour participer.
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Les garçons sont à l’honneur cette semaine

Isabelle Guichard

Enseignante Anglais

Vendredi 22 mars à 18h aura lieu  le vernissage du

festival Photogra'Vic, suivi par la conférence

Monta'Vic sur l'incidence des sports de montagne sur

l'environnement.

Photogra'Vic est une exposition de photographes

naturalistes professionnels et amateurs qui aura lieu

à l'espace Claude Miqueu (anciennement OCTAV) à

Vic du vendredi 22 mars au dimanche 24 mars de 9h

à 18h. 

Isabelle Degache pour les étudiants de BTS GPN2

D E S  N O U V E L L E S  D U  C L U B  C O U T U R E

F E S T I V A L  P H O T O G R A ’ V I C
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I D É E S  D E
S O R T I E

12

Le festival Art’terre commence lundi ! 

Venez nombreux !   
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 L E S  A S S A S S I N E S  C R I S E  
T H É Â T R E

De et avec Rosemonde Cathala et Sandrine

Villeroux

Le 5 avril 2024

au PETIT THEATRE DE L'OCTAV

place corps Franc Pommiès 65500 Vic-en-Bigorre 

- représentation scolaire : 14h30 

- représentation tout public : 20h30

Qu'est-ce que ça donne quand deux femmes en

pleine crise de la cinquantaine cherchent pour

des raisons « psycho-pédago- éducatives » à

comprendre l'univers de leur enfant, véritable «

geek »?? Une plongée dans les nouvelles

technologies et l'addiction aux écrans, rattrapée

par des sujets de société brûlants : enjeux

écologiques, radicalisme, identité de genre,

injonction au bonheur... 

Teaser à découvrir (1mn) :  

www.youtube.com/watch?v=r8oE0OCR5f0

Public visé à partir de 12 ans

Merci de confirmer votre venue au: 07 82 72 37 68
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https://www.youtube.com/watch?v=r8oE0OCR5f0

